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MATUTINA RADIO 
Martes 7 de octubre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. En la elección de candidato a la gubernatura del PRI se basarán principalmente en la 
preferencia de la ciudadanía, aseguró el dirigente estatal HIram Rubio, quien destacó que su 
partido aspira a colocarse como la primera fuerza electoral del Estado. (MR) 
 
Mientras haya coincidencias con otros partidos, puede haber alianzas para el próximo proceso 
electoral por parte del tricolor, sin embargo, por ideología con el PAN y con la derecha nunca, 
aseguró el dirigente estatal del PRI, Hiram Rubio. (EL) 
 
Cabeza. Los resultados preliminares de las elecciones en Guerrero son la muestra de los malos 
resultados que han tenido los gobiernos del PRD en los Estados y del PAN a nivel nacional, aseguró 
el coordinador de la bancada priísta, Jaime Escobedo Rodríguez, quien añadió que lo más 
importante en materia electoral en Querétaro para el PRI, será fortalecerse hacia el interior y 
nombrar un candidato de unidad. (MR) 
 
Cabeza. La diputada Consolación González Loyola Pérez señaló que uno de los factores que 
influyeron en los resultados electorales de Guerrero, fueron la presencia de algunos gobernadores y 
funcionarios el PRI. Añadió que haber perdido posiciones en las elecciones de aquel Estado, es algo 
que preocupa a su partido. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en una encuesta se destaca que el 57% de la 
gente identifica al PAN con Felipe Calderón Hinojosa, a Andrés Manuel López Obrador con el PRD, 
el 75%. A 9 meses de las elecciones, el PRI tendría 44%, PAN 34%, PRD 19% y otros 3%. Afirma 
a López Obrador mandó a su gente votar por convergencia en Guerrero, pues no estaba de 
acuerdo con los candidatos. Más que ganar el PRI, perdió el PRD en Guerrero… En Querétaro la 
recomendación al PRI sería calmar a Jesús Rodríguez, en el PAN, que estén quietos y dejen a 
Armando Rivera participar y que gane el mejor, punto… El problema de Armando no fue haber 



dicho lo que dijo, pues entre cuates todos hablamos igual, sino que está rodeado de gente que no 
le es leal… A la gente del PRD en Querétaro se les recomienda que reconozcan lo que están 
viviendo y su realidad, para no tomar acciones equivocadas… Hace dos meses, PRI y PAN estaban 
empatados, pero el cambio se ha generado sobre todo en el norte y occidente del país y la causa 
está en la violencia que se vive allá. Si a eso se une la crisis económica, se entiende la volatilidad… 
El rostro más identificado en el PRI, es Carlos Salinas, con 26% y Roberto Madrazo con el 
22%. En el caso del PAN hay que preguntarse si el problema es el partido o Calderón… Hay 
muchos elementos que están haciendo a la gente revalorar su voto. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Ante los abusos sistemáticos de muchos bancos en México, con respecto a los usuarios, se 
pretende reformar diversas leyes del senado para poner en el centro de atención los intereses de 
los usuarios de la banca, particularmente los del crédito al consumo y tarjetas de crédito, dio a 
conocer el senador priísta, José Calzada Rovirosa. (EL) 
 
Una de las principales causas de los problemas en nuestro país, es particularmente la falta de 
cultura financiera, dijo el delegado de la CONDUSEF en Querétaro, Antonio Castillo Willards, 
quien aseguró que por eso, es importante educarnos en esa materia, durante el arranque de la 
semana nacional de educación financiera. (EL) 
 
El crecimiento de nuestro Estado estaría en este año, alrededor del 3% en el producto interno 
bruto y se estarían generando 15 mil empleos, lo cual es un paso positivo, a pesar de la difícil 
situación que hay en México y el mundo, señaló el secretario de desarrollo sustentable, Renato 
López Otamendi. (EL) 
 
Cabeza. Más de 200 expositores pequeños y medianos, así como 5 mil visitantes, se espera en la 
expo industrial que se realizará del 8 al 10 de octubre en el Eco centro expositor, ahora llamado 
Centro Expo Unión, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Renato López 
Otamendi. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro no se han presentado al momento cierre de empresas que provoquen 
despidos masivos, dio a conocer la Secretaría de Desarrollo Sustentable. La dependencia estimó 
que la situación se mantendrá en lo que resta del año. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Con el propósito de generar interés en el aprendizaje de las matemáticas y que sirva a 
estudiantes y maestros para un mejor desempeño en el campo laboral, se puso en macha, 
Actualidades de las matemáticas aplicadas, en el Instituto Tecnológico de Querétaro. Las áreas que 
se verán beneficiadas, son arquitectura, ingeniería y administración. (MR) 
 
Cabeza. Bajo el lema La educación financiera es tu ganancia, el rector de la Universidad Autónoma 
de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, puso en marcha la semana nacional de educación 
financiera que se efectúa en la máxima casa de estudios, actividad que se realiza en conjunto con 
la CONDUSEF. (MR) 
 
Cabeza. El área de Ciencia y Tecnología en la entidad, viene trabajando bien, aseguró el director 
del CONCYTEQ, Alejandro Lozano Guzmán, quien resaltó el trabajo que se hace en este tipo de 
centros, a los que en ocasiones no se les toma mucho en cuenta. (MR) 
 
Cabeza. Son muy pocos los proyectos que se realizan en el Estado en materia de ciencia y 
tecnología, manifestó el presidente de la comisión de educación del congreso local, Oscar Arturo 



Rodríguez, quien  señaló que sería aberrante, que se le quiten recursos del presupuesto a este 
ramo, para el siguiente año. (MR) 
 
Entrevista. Juan Carlos Calvo ex presidente de la asociación estatal de padres de familia, 
comenta que el balance de cómo dejó la asociación, es en orden. Están en el proceso de entrega 
recepción y hay pendientes de las escuelas que se atendieron en este ciclo escolar. No tiene el dato 
preciso de si todas las escuelas tienen sus libros de texto, pero ya se habían hecho los ajustes para 
que se entreguen los libros a las escuelas que faltan. Se hizo un esfuerzo muy grande por llegar a 
todas las asociaciones de padres, como meta no se logró, visitar más de 2 mil escuelas, fue muy 
complicado, por los tiempos, pero si hay más de 200 comités de padres de familia durante estos 
dos años, que ya están formadas y al final del tiempo, los resultados están. Se habla de mil 800 
escuelas ya conformadas con asociación de padres de familia, que ya se están registrando en 
USEBEQ. Tocó una época difícil, donde en algunas asociaciones de padres de familia de algunas 
escuelas, había problemas de irregularidades de dinero, que no entregaban cuentas, pero al final 
del tiempo se redujo este tipo de situaciones; trabajaron con la USEBEQ, con el sindicato, para que 
les apoyaran a los maestros y en las asesorías de los padres de familia,  se arreglaron problemas 
de condicionamiento en algunas escuelas, pero en otras se llegó hasta el ministerio público, fueron 
solamente 2 escuelas. Se propuso una ley pero se quedó en el congreso y la última plática que tuvo 
con el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, era que estaría en dos o tres meses ya para 
subirla, están a dos mese y medio de esa plática y esperaran los tiempos; ese es uno de los 
pendientes que queda. Salgo con la frente en alto y entregando cuentas transparentes. Hay dos 
personas a las que les debe dar las gracias infinitamente, respetando ideologías y todo: a Dios 
porque su salud estuvo un momento quebrantada y le dio la  oportunidad de terminar esta gestión, 
no sabe el día de mañana que pase; y otra es a su familia, su esposa y sus dos hijos.  (EL) 
 

SOCIEDAD 
Los habitantes de la Piedad realizarán un análisis de la calidad del agua, para demostrar que fue un 
pretexto que las autoridades pretendieran clorar el vital líquido del pozo, para el desalojo que se 
realizó, señaló el líder de Antorcha campesina, Jerónimo Gurrola Grave, quien aseguró que de 
no solucionarse este conflicto en el municipio de El Marqués, continuarán las movilizaciones. (MR) 
 
Para la temporada de frío, el sistema estatal DIF repartirá entre 10 y 16 mil  cobijas informó su 
director Fernando Romano Padró, quien agregó que hay más de 100 albergues dispuestos en 
todo el Estado, para cualquier contingencia. (MR) 
 
Ya  arrancaron las medidas preventivas para esta temporada de invierno en el DIF estatal, así lo 
informó el sub director Fernando Romano Padró, quien detalló que este año se entregarán entre 
10 mil y 16 mil cobijas por todo el estado, principalmente en los municipios de Pinal de Amoles y 
Amealco de Bonfil. (EL) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos en conjunto con la Comisión Nacional para 
el desarrollo de los pueblos indígenas, realizarán talleres de sensibilización y capacitación, así como 
prevención de violencia en el noviazgo, en los municipios de Amealco, Cadereyta y Ezequiel 
montes, dio a conocer el Ombudsman queretano, Adolfo Ortega Osorio. (MR) 
 
Cabeza. La comisión nacional de derechos humanos alertó sobre el crecimiento del número de 
secuestros, extorsiones y hasta abuso sexual a migrantes, por parte de bandas de ex agentes 
policíacos, o de grupos delictivos que cuentan con la complicidad de autoridades a su paso por 
Coahuila, Chiapas, Chihuahua, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz, Oaxaca y 
Chiapas. En su paso por esta zona, los migrantes son sorprendidos y secuestrados en la cercanía de 
las casas de ayuda o estaciones de autobuses y hoteles, en los denominados caminos de extravío 
en vías y estaciones ferroviarias. (EL) 
 



Querétaro es el noveno lugar a nivel nacional en cuanto a violencia contra las mujeres, según cifras 
del centro de estudios para el adelanto para las mujeres y la equidad y género de la cámara federal 
de diputados, por lo cual el 34% de la población femenina mayor de 15 años está propensa a  esas 
agresiones, aseguró Vanesa Reina Munguía, sub coordinadora de asuntos jurídicos de INMUJER. 
(EL) 
 
Cabeza. Querétaro ocupa el noveno lugar a nivel nacional en violencia en contra de las mujeres de 
15 años en adelante, lo que significa el 34.3% de esta población, informó Vanesa Reina 
Munguía, subcoordinadora de asuntos jurídicos del Instituto nacional de la mujer. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión de 15 mdp las autoridades municipales inauguraron el CENDI Julio 
Roldán IAPO que tendrá un  servicio de guardería para 150 niños de madres trabajadoras y está 
ubicado en las inmediaciones de la colonia Lázaro Cárdenas. (MR) 
 
Con una inversión de 15 mdp, el alcalde Manuel González Valle, hizo entrega del CENDI, Julio 
Roldán IAP en la delegación Josefa Vergara y Hernández que atenderá a 150 pequeños de bajos 
recursos, como apoyo a las madres trabajadoras que no cuentan con servicios como el seguro 
social o el ISSSTE. (EL) 
 
Cabeza. El reglamento para el transporte público podría estar listo para finales del presente año. El 
subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma manifestó que entre los puntos a analizar se 
encuentra implementar esquemas de control a los operadores de las unidades. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la colonia la Era, donde hace un par de semanas, un árbol cayó sobre una 
casa y después de esta situación la familia ha tenido que abandonar su casa, porque no podía vivir 
en ese lugar. El día de ayer los elementos de la secretaría de servicios públicos municipales, 
podaron una parte de árboles de esta zona, lo que falta es que recojan y limpien el terreno, porque 
dejaron los árboles tirados. Esta propiedad corresponde a Ferrocarriles de México, pero los vecinos 
no lo saben, son árboles muy grandes. Otra cosa que piden los vecinos es que la barda que había 
en lo que son unas bodegas de Ferrocarriles que están abandonadas, sea reparada para que eviten 
vandalismo en la zona y pueda  funcionar como anteriormente funcionaba. Ojala que las 
autoridades municipales puedan ayudar limpiando este terreno y para que se pueda reconstruir 
esta barda para seguridad de los vecinos. (EL) 
 
Reporte urbano. En la esquina de Sombrerete y Tláloc están haciendo una importante obra para la 
CEA, para que ya no se desperdicie agua potable a causa de una fuga que se daba en una bomba 
de ese lugar. (MR)  
 

MUNICIPIOS 
Entrevista. Manuel González Valle comenta que debería haber reelección en las presidencias 
municipales para determinar si se cumple con las expectativas o la otra alternativa es la ampliación 
de periodo o revocación de mandato, tras una evaluación al término del segundo año. Hay obras 
que en los municipios no se hacen por la limitación de recursos, pero el municipio se aventó la obra 
del centro de convenciones que se llevó prácticamente toda la administración y se espera entregar 
tres meses antes de terminar. La segunda etapa del cableado subterráneo se espera esté para 
finales del 2009. Señala que había una serie de tareas por implementar en materia de 
infraestructura, como drenes, ya que las inundaciones, desde hace décadas, eran recurrentes; en la 
administración llevan once, están tres en ejecución y se sumarán dos más. Se ha trabajado mucho 
en materia de vialidades y puentes en diferentes zonas de la ciudad, así como ampliaciones y 
renovación de pavimentos para lo cual quieren llegar a 2 millones de metros cuadrados, aunque 
reconoce que por la lluvia se ha votado el pavimento en algunas calles. Dice que para la cantidad 
de agua que ha caído (800 milímetros en este año, 40% más de lo normal) no ha sido tan grave el 
problema. Reconoce que falta muchos por hacer, no sólo por falta de tiempo, sino también de 



recursos. En materia de parques, hay más de 33 hechos y al terminar la administración espera 
cumplir con la meta que se trazó. En la campaña le pidieron acercar la salud a las comunidades y 
aunque no depende del municipio, se adquirieron cuatro clínicas móviles que acuden a las 
comunidades. Además está por terminar la rehabilitación del hospital del Sagrado Corazón de Jesús 
y se hace una clínica en el parque Bicentenario con el IMSS. Se han hecho también acciones de 
vivienda para reconvertir las casas de lámina y cartón y que tengan un techo firme. Comenta que 
se han quitado árboles y fuentes en Bernardo Quintana, para hacer un distribuidor vial que servirá 
para conectar con el anillo vial Junípero Serra. Para el graffiti, se hacen pláticas con jóvenes, pero 
es algo que tiene mucho que ver con la cultura familiar. Para muchos temas, es fundamental la 
vinculación entre autoridades y sociedad. En ese sentido, en materia de seguridad, se propuso 
incrementar el número de policías hasta en un 50% y ya van 290 nuevos elementos y ya hay 950 
elementos activos, faltando todavía 2 generaciones de la academia. Afirma que el ingreso de los 
policías en Querétaro está por encima de la media nación al, pero se busca incrementarlo.  Señala 
que espera terminar el centro de convenciones, la segunda etapa del cableado subterráneo, el 
Bicentenario y otras grandes obras. En política, comenta que tiene años participando en el PAN y su 
idea es seguir haciéndolo para ayudar a que Querétaro sea un lugar adecuado para vivir. (MR) 
 
Cabeza. Ante el incremento de vendedores queretanos durante el festejo del 2 de noviembre, las 
autoridades municipales analizan cambiar el lugar donde se realiza el tradicional tianguis de Todos 
Santos, informó el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, tras señalar que 
ya son más de mil los comerciantes que cuentan con su credencial. (MR) 
 
El municipio de Querétaro realizará una reunión con los propietarios de los restaurantes del centro 
histórico de la ciudad, para lograr un acuerdo de evitar que se vuelva a presentar una situación 
como la del pasado fin de semana, cuando a dos establecimientos se les retiraron sus toldos y sus 
lonas. (MR) 
 
Luego del desalojo del inmobiliario en vía pública de los restaurantes, 1810 y Chucho el Roto, el 
secretario de gobierno Jorge Luís Alarcón Neve, aseguró que se está abierto a escuchar a los 
restauranteros, sin embargo dijo que se apoyará únicamente hasta donde el marco de la ley lo 
permita. (EL) 
 
La molestia por los barandales que fueron retirados de los restaurantes, 1810 y Chucho el Roto, no 
es un capricho, aseguró la presidenta de la CANIRAC en Querétaro, Laura González Pinto, quien 
dijo que se buscará a toda costa el diálogo con las autoridades, municipales para arreglar dicha 
situación. (EL) 
 
La presidenta de la CANIRAC, Laura González Pinto informó que están a la espera de un diálogo 
con el gobierno municipal y obtener permiso para colocar barandales en las inmediaciones de sus 
negocios y evitar ser desalojados de sus mobiliarios. (MR) 
 
Las comunidades de Jaral y Charco blanco son las que presentan el más alto grado de marginalidad 
en el municipio de Corregidora. De acuerdo a información proporcionada por el PAC en la 
demarcación, se destacó que en 2 años se han invertido 5 mdp, beneficiando a mil 800 habitantes. 
(MR) 
 
Cabeza. El edil de Corregidora Germán Borja García aseguró que no meterá las manos en el 
proceso de selección de candidato a la presidencia municipal de la demarcación. (MR) 
 
Cabeza. Dentro del programa anual de obra pública en el municipio de Corregidora, se tiene 
programada una inversión superior a los 159 mdp para el presente año, y a la fecha se han ejercido 
31.3 mdp. De acuerdo a la secretaría municipal del ramo, los recursos restantes se ejercerán en la 
ampliación a 4 carriles en la carretera a Huimilpan, entre otras acciones. (MR) 



 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social en Corregidora dio a conocer que para el presenta año se 
tienen asignadas 15 becas de rehabilitación para personas con problemas de adicciones. Su titular 
Juan Manuel Aboytes, explicó que sólo quedan por asignar 4 becas. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Niega la dirección de regulación sanitaria que el 10% de las bebidas alcohólicas que se venden en 
bares, principalmente en la región serrana, son adulteradas, como loo dio a conocer la Asociación 
de antros, bares y restaurantes. El director, Raúl Figueroa, aseguró que dicha cifra es inferior, 
aunque no dijo cuanto. (MR) 
 
Cabeza. Este lunes arrancó la tercera semana nacional de salud que bajo el lema Cuídales, 
quiérelos, vacúnalos, pretende la aplicación de  97 mil 315 dosis. la inversión es de un millón 837 
mil pesos. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se ha logrado implementar en un 30% el número de elementos policíacos en lo que va del año, 
destacó el edil Manuel González Valle, quien resaltó que se propone llegar al 50%. Al hablar de 
la capacitación de los elementos, señaló que se efectúan diversas actividades, con la intención de 
garantizar la confiabilidad de la corporación. (MR) 
 
No hay un método para garantizar que no haya malos elementos de seguridad en la policía 
municipal, sin embargo, se pueden tomar medidas precautorias, como cuidar la selección y la 
capacitación de cada uno de ellos, aseguró el alcalde capitalino, Manuel González Valle. (EL) 
 
El secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, aclaró que el elemento de la 
secretaría de seguridad pública municipal, que fue detenido el pasado viernes, no es un policía, 
sino un trabajador operativo, al cual se detuvo por cuestiones testamentarias y ya salió bajo fianza. 
(EL) 
 


